

**[Ort], den [Datum]**

Liebe[r] [Name],

ich hoffe, Du und Deine Familie seid gesund und munter. Bist Du gut ins neue Jahr gestartet? Ich schreibe Dir heute, weil mich etwas sehr bewegt, worüber ich gerne mit Dir sprechen möchte. Neulich habe ich mitbekommen, dass Du Sympathien für die AfD hast. Das hat mich ehrlich gesagt entsetzt, und ich möchte Dir mit diesem Brief erklären, warum ich der Meinung bin, dass diese Partei nicht die richtige Wahl ist.

Die AfD steht für eine Politik, die nicht nur Arbeitnehmerrechte gefährdet, sondern auch soziale Gerechtigkeit und Demokratie untergräbt. Laut dem Deutschen Gewerkschaftsbund (DGB) ist die AfD ein „Feind der Beschäftigten“. Sie spricht sich immer wieder gegen Mindestlohn und Tarifverträge aus, was Millionen von Beschäftigten schadet.  
(Quelle: [DGB – AfD: Der Feind der Beschäftigten](#))

Ein Faktencheck von „AfD? Nee!“ zeigt zudem, dass die Versprechen der AfD oft auf falschen Behauptungen und irreführenden Informationen basieren. Die Partei nutzt Ängste und Unsicherheiten aus, um Wählerinnen und Wähler zu gewinnen, anstatt konstruktive Lösungen anzubieten.  
(Quelle: [AfD? Nee! Faktencheck](#))

Noch besorgniserregender ist ihr Umgang mit rassistischen und fremdenfeindlichen Parolen. Die Initiative „Aufstehen gegen Rassismus“ dokumentiert, wie die AfD gezielt Hass schürt und die Gesellschaft spaltet. Die AfD hetzt gegen Minderheiten und verbreitet rassistische Parolen. Ihre menschenfeindliche Politik spaltet die Gesellschaft und fördert Hass und Intoleranz. Ich weiß, dass wir in Bezug auf das Thema Migration Herausforderungen zu bewältigen haben. Unseren Mitmenschen mit Migrationshintergrund und einer Fluchtgeschichte jedoch mit Hass zu begegnen, ist keine Lösung. Ganz im Gegenteil: Das spaltet nur und nutzt niemandem. Wie sollen sich diese Menschen integrieren, wenn wir ihnen mit Misstrauen begegnen und sie ausschließen?  
(Quelle: [Aufstehen gegen Rassismus – Fakten über die AfD](#))

Ein EU-Austritt Deutschlands (DEXIT), wie ihn die AfD fordert, würde die deutsche Wirtschaft erheblich schwächen. Der Binnenmarkt der EU sichert deutschen Unternehmen freien Zugang zu einem riesigen Markt und erleichtert den Handel. Ohne diesen Zugang würden deutsche Exporte teurer und international weniger wettbewerbsfähig, was zu Arbeitsplatzverlusten und zur weiteren Schrumpfung unserer Wirtschaft führt.  
(Quelle: [AfD? Nee! Faktencheck](#).)

Liebe[r] [Name], ich weiß, dass wir nicht immer die gleichen Ansichten teilen, aber ich bitte Dich, Deine Wahlentscheidung am 23. Februar genau zu überdenken und zu verhindern, dass Du Dir aus Ärger über die aktuelle Politik der anderen Parteien selbst mit Deiner Wahlentscheidung schadest. Ich bitte Dich von Herzen, die Programme der Parteien genau zu vergleichen und dann zu entscheiden, welches am besten zu Deinen Vorstellungen passt. Triff deine Wahlentscheidung gut informiert und lass Dich nicht von Frustration leiten. Ich würde mich freuen, wenn wir uns bald persönlich darüber unterhalten können!

Herzliche Grüße,

[Dein Name]